

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## GRATITUD

Nuestro número del sábado, dedicado a conmemorar la gloriosa fecha del 3 de Julio de 1898, ha merecido los mayores elogios de la opinión y de la prensa.

Periódicos de tanta significación como "A B C", "La Correspondencia de España", "El Debate", "La Época", "Heraldo de Madrid" y "La Acción" han tenido para este diario frases de alta consideración y de entusiasta aplauso, que nos estimula a perseverar en nuestra labor, poniendo en ella todo nuestro cariño a esta ciudad tan infortunada por la indiferencia o cobardía de sus hijos.

También la prensa de Cadiz y Ferrol ha consagrado a nuestro número extraordinario encomiásticas alabanzas, reproduciendo algunos de los notables trabajos que en el mismo figuraban.

Hemos de consignar en estas columnas la gratitud mas ferviente a las distinguidas personalidades que nos honraron con sus escritos, prestando con ellos un relevante merito a dicho numero, primero de una serie que hemos de realizar, si como es de presumir, contamos con el favor y el apoyo de nuestro publico al que solo deseamos complacer.

EL ECO DE CARTAGENA agradece a la prensa de Madrid y provincias los elogios dedicados a su número extraordinario, elogios que no nos envanecen pero que nos alientan en nuestra obra.

¡Gracias a todos!

LA REDACCIÓN

## De Sociedad

### Los que viajan

Morichó a Luis, nuestro querido amigo y compañero don Juan Soler Rodríguez.

Nuestro querido amigo don Simón Pérez Robles, bizarro teniente Coronel de Infantería, ha regresado de Toledo despues de cumplir con el santo deber de dar cristiana sepultura y recibir el paterno aliento de su hermano el comandante de Oficinas Militares don José.

Procedentes de Madrid han llegado el Vicealmirante don Augusto Dupuy el General de brigada de Infantería de marinos don Luis Mesías y Feijó y el Capitán de navío don Adolfo Gómez Rubí.

### Notas varias

Se encuentra bastante mejorado de la fiebre que dió las otras noches en los Molinos el director de la compañía de los guñados toledanos don Juan Soro.

En la Sociedad Económica de Amigos del País se celebrará el próximo domingo a las 10 de mañana, la toma de posesión de don Delegado Presidente de esta Comisión de la Cruz Roja, Excmo. señor don Juan María Romero y Baiglag, Auditor general de la Armada.

Han sido promovidos a Alféreces de Infantería, un tiroo paisanos don Tomás Ferró Navarro, don Rodolfo Espinosa y don Carlos García Ripoll. Reciben su correspondencia.

**Enfermos**  
Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que le ha hecho guardar cama, el bizarro Coronel de esta Comandancia de Artillería don Estanislao Brotons Poveda.

**Letras de luto**  
Ha subido al cielo la niña de un año de edad Isabella Gimenez, hija de don Antonio a quien damos nuestro más sentido pésame.

## Ni en broma ni en serio

Cómo los impuestos siguen yendo de aquí para allá, las subsistencias no bajan ni tampoco baja el pan, ya no sabemos, señores, donde iremos a parar, porque, antes, con dos pesetas no se pasaba tan mal, y ahora hacen falta dos duros para poderse arreglar.

La alpargata se ha dejado y el calzado caro está.

Aquí aqué que más figura es quien no tiene un real, y el que lo tiene lo guarda por si le llega a faltar... y cómo la clase media (que es la que peor está) no encuentra modo y manera de poder sobrellevar esta situación horrible, tremenda, enorme, brutal, porque todo va subiendo, pero los sueños jamás, es necesario señores, que haya un poco de piedad; que esta situación precaria se pueda normalizar, sin olvidarse tampoco, siquiera por caridad, de este pobre que hace versos sin tiempo para rimar... por más que ayer me dijeron, no sé si será verdad, que va a regalarme un sastrero un traje, más creo será una broma de un amigo que se quiere guasear.

Lo que si veo necesario, es que bajen sin tardar, los garbanzos, las patatas, las habichuelas, el pan, las lentejas, los chorizos, el azúcar, que ya está a tres pesetas y pico el kilo, y hay que endulzar esta vida en que vivimos que es amarga por demás.

Nota: En "La Tierra" de ayer, se dice que bajó el pan por cada kilo diez céntimos y que hasta Septiembre habrá.

REGALDE

En breve publicaremos un artículo primero de una serie dedicada a inspeccionar la Administración Municipal en esta última etapa hiequística.

Como el espíritu que ha de presidir dichos artículos ha de ser el más recto y los presentemos a nuestros lectores que han de conocer los errores y torpezas administrativas a que Cartagena ha llegado por desgracia en estos últimos tiempos.

El más terrible enemigo de los niños es el verano, solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros

Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblad por los calores que ya tenemos encima

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos. Es el mejor leche de vaca, apropiada al estómago humano; maravilloso también para el vientre acuciosos y enfermos; especialmente los del aparato digestivo. Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO. La salud y hasta la vida de un hijo goza de la tan sencilla prueba? Comprando latas grandes resulta más económico.

Usese el biberón GLAXO. Tiene omas esterilizadas y todos los adelantos científicos. Se mandan muestras de GLAXO a los médicos que las pidan a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos, Sebastián Tauler y C.ª Montera 18.-MADRID.

Representante en Cartagena: Pedro López Vélez.-Palma 12.

## Una Asamblea Monte de Piedad y Caja de Ahorros

Para el próximo domingo, ha convocado el Excmo. Señor Don Juan Antonio Gómez, una Asamblea, para tratar de la creación del Establecimiento benéfico Monte de Piedad y Caja de Ahorros, de acuerdo con las modificaciones introducidas en los Estatutos y que han sido aprobados por R.O. de Gobernación de fecha 12 del pasado junio.

El acto se celebrará en el salón de actos de la Cámara de Comercio, a las diez y media de la mañana del domingo próximo.

Por el al extender las invitaciones se hubiera sufragado alguna comisión involuntaria, se nos ruega hagamos constar que aquellas personas que no hayan recibido citación especial, se consideren invitadas por este aviso.

## La Casa del Niño

### Excursión Escolar

Ayer tarde al obscuracer regresaron de su excursión campestre muy contentos y satisfechos por el magnifico día que habian pasado, los alumnos de la Escuela Jardín de la Casa del Niño. Todos los niños comentaban alborozados lo mucho que habian gozado en sus correrías por el monte, juego de Fútbol Ball, y hablaban entusiasmados de la gran peña con abundante carne que se les había servido al medio día y de la merienda que al regreso se les había dado, elogando entusiasmadamente a don Domingo Madrona—que tambien compartió el día con ellos—por ser el iniciador y organizador de dicha excursión, así como a los profesores que les acompañaban don Diego Nieto y don José Gilman.

Nosotros celebramos infinito el tener una vez mas ocasión para aplaudir sin reservas la obra humanitaria y patriótica que constantemente hace la Junta de protección a la infancia y reprensión de la mendicidad en beneficio de los niños pobre, de esos niños abandonados en su mayoría, que sin una mano protectora, que los dirija en los primeros años de su vida, caeran indudablemente en alguno de los múltiples peligros que a toda hora le acecha.

Es, pues, la obra que a diario se hace en este benéfico Establecimiento, altamente laudatoria, dando no solo de comer a centenares de niños, sino visitándolos, instruyéndolos, dirigiéndolos en una sana moral, para sacar de ellos hombres que puedan servir de orgullo a nuestra patria.

Después de nuestra felicitación a los señores de la Junta y muy especialmente a don Domingo Madrona y señores a cuya perseverancia en esta caritativa Casa se deban en mayor parte los buenos resultados que se obtienen con la educación de los niños.

## Ayuntamiento La sesión de hoy

Como todos los viernes a las once de de a mañana de hoy ha celebrado sesión ordinaria nuestra Excmo. Corporación para despachar los asuntos que figuraban en la orden del día.

Asistieron los ediles Dorda, González, Vaequez, Salinas, Segado, Góngora, Cervantes, Clares, Plasas, Perez.

Preside el señor Mora.

### Orden del día

«Moción de varios Concejales referente a las obras de defensa contra las inundaciones.»

Se acuerda que en la próxima sesión se traiga oído al informe del arquitecto.

«Extrato de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en el mes de Junio último.»

Conformes.

«Moción del señor Alcalde proponiendo acordar el Ayuntamiento la forma para la exacción de albitrio «Circuitos de Recreo.»

Que se hagan por administración.

«Oficio del señor Contador interesando acuerde el Ayuntamiento la fecha en que deben empezar a percibir sus haberes como jubilación los empleados señores Campos, Soto y Lorant.»

Que cuando empiece a seguir el nuevo presupuesto.

«Informe de la Comisión de Régimen Interior proponiendo quede pendiente de resolución la petición de don Pedro Sánchez ofreciendo desempeñar gratis el cargo de peatón conductor de la correspondencia al Real.»

Que quede sobre la mesa.

«Informe de la comisión de Régimen dejando al criterio del Ayuntamiento conceder o no la asignación que solicita el Inspector de carnes don José Pintado.»

Despues de una larga discusión en la que intervienen los ediles Dorda, Plaza, Segado y Clares se acuerda quede sobre la mesa con los votos en contra de Dorda, Clares y Zefra.

### Ruegos y preguntas

En esta sesión solo hablan los ediles Plasas que pide se amplie el plazo para el arreglo de fachadas sin arbitrios; Zefra que se lamenta de que no se le pague a los obreros despedidos del municipio; pregunta además al Alcalde, que existe sobre la moción presentada por los socialistas sobre la jornada maxima de ocho horas; habla tambien del expediente del agente ejecutivo.

Clares pide se gire una vista al sexto distrito por la comisión de Sanidad y denuncia que se están dando casos de tifus con carácter grave.

El alcalde promete atenderlos todos y con ello ha terminado la sesión de hoy.

El señor Dorda comienza por patentizar el mal efecto que causa en la opinión pública, el que el Ayuntamiento que no hace más que cobrar y cobrar arbitrio, no se ocupe en el embellecimiento de la ciudad ni de sus caminos y carreteras.

Plaza que no le gusta sin duda oír verdades, protesta de que la presidencia deje hablar al señor Dorda así,

cuando se está solo en la sesión de ruegos y preguntas.

El Alcalde un tanto nervioso, los que a él le gusta no interrumpir a nadie en sus paraciones y advierte al señor Dorda puede continuar.

Dorda sigue exponiendo que en el Ayuntamiento hay ahora una verdadera legión de empleados que no sirven para nada, dándose el vergonzoso caso de que muchos no saben escribir, pues el que recibe para su periódico escritas y edictos del municipio ve cosas verdaderamente lamentables.

En el público producen un movimiento de aprobación las palabras del señor Dorda, el que termina diciendo que ha llegado la hora de reflexionar y hacer bien por Cartagena y de esa forma poder cortar lo que el pueblo habla con razón en contra del Ayuntamiento.

## Informaciones de los Barrios

### Los Barreros

Relata un entusiasmo indescribible entre los simpáticos exploradores que componen el grupo escolar organizado en este barrio por el profesor municipal y querido amigo nuestro don Ricardo García con motivo de la primera salida celebrada por dicho grupo saliendo a recibir a su esforzados y valientes camaradas procedentes de la frondosa y saludable Sierra Espuña.

Animo y conforma dice en eloquente lema «siempre adelante».

Septiembre se aproxima y con él, la celebración de las fiestas de este populoso barrio prometidas por entusiastas y valiosos elementos.

Según fidedignas noticias, muy en breve darán principio los trabajos organizadores para dichos festejos, de los que el pueblo y nosotros con él, confiamos en mucho.

Oportunamente nos ocuparemos detenidamente de este simpático asunto.

Corresponsal

### Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Canales

## El Balneario de "San Bernardo"

El domingo se inaugurará este balneario en el que sus dueños han introducido importantes mejoras, que le harán seguramente muy favorecido por el público. Como en años anteriores el servicio de pasajeros estará a cargo de dos magníficas lanchas motorizadas, saliendo la primera del embarcadero de Cartagena a las seis y media de la mañana y la última de regreso del balneario a las diez de la noche.

### JUNTA

de Protección a la Infancia Número premiado hoy